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Где лучше жить «беспартийным» бобрам.
 

 Ещё 100 лет назад чистую воду в 
Гомеле можно было найти на глубине 10–12 
метров. Сейчас же воду добывают на 180–
250-метровой глубине. Куда плывут 
опасные отходы и что с ними правильно 
делать – об этом говорили на заседании 
Гомельского горисполкома. 
Бобры справедливы  
 За последние 15 лет в плане охраны 
природы сделано немало. Матушка сама, 
как лакмус, указывает на это. Вода в Соже 
стала намного чище, и в ней стали 
появляться раки и бобры, а они, как 
выразился в шутку начальник Гомельской 
горрайинспекции природных ресурсов и 
охраны окружающей среды Михаил Черкас, 
ни к какой политической партии не 
относятся и живут там, где им выгодно, то 
есть в чистой воде. 
 Но проблемы, связанные с 
деятельностью некоторых предприятий, всё 
же есть. Склад для хранения химических 
материалов фанеро-спичечного комбината 
ОАО «Гомельдрев» было решено 
перенести с границы прибрежной полосы 
озера Шапор ещё в 2011 году, но пока 
работы ещё ведутся. Как заверил 
генеральный директор ОАО «Гомельдрев» 
Геннадий Коротченко, опасные химикаты 
транспортируются в специальной таре, а 
перевозка их в иное место хранения 
завершатся уже в первом квартале 2013 
года. 
 Подверглось критике и СМУ-2 ОАО 
«Трест Белстромремонт», руководство 
которого обязуется до конца 2014 года 
построить локальные очистные сооружения 
дождевых вод. 
 Но выход из каждой проблемы, как 
известно, всегда есть. Налоговый кодекс 
Республики Беларусь разрешает не 
оплачивать экологический налог за сброс 
загрязняющих природу вод, а эти средства 
использовать для реконструкции очистных 
сооружений. Однако многие, по словам 
экологов, так не делают. 
 
Железно-азотный морс 
 Системой дождевой канализации 
охвачено около 50 процентов Гомеля. В 
основном, это территория предприятий и 

многоэтажной застройки. На остальной – 
поверхностный сток отводится в 
неорганизованном порядке, то есть текут 
ручьи в свободном плавании по городским 
улицам и окрестностям. 12 коллекторов 
ливневой канализации и вовсе сбрасывают 
стоки в Сож без очистных сооружений. Как 
рассказал начальник отдела транспорта, 
коммуникаций и экологии Гомельского 
горисполкома Владимир Федоренко, в 
сбросах Прудковского, Хатаевичского и 
Мильчанского коллекторов обнаружено 
превышение норм предельно допустимых 
концентраций по железу, нефтепродуктам и 
азоту аммонийному. В водах системы залив 
Сож-озеро Дедно – азот аммонийный и 
железо. 
 Специалисты настороже, поэтому в 
планах было строительство в 2012 году 
очистных сооружений дождевой 
канализации в прибрежной полосе озера 
Дедно, а в нынешнем – на Мильчанском 
коллекторе. Но пока там тишина – причина 
в отсутствии финансирования. 
 
«Серебро» у Узы 
 Остро, по словам Михаила Черкаса, 
стоит проблема использования иловых 
площадок очистных сооружений, которые 
строились ещё в далёкие 50-60-е годы 
прошлого века. А тогда, говорит Михаил 
Николаевич, экономика была первична, 
экология – вторичная, чего не скажешь о 
политике современного белорусского 
государства, где всё наоборот. 
 Учёные рассматривают вопрос более-
менее разумного использования этих 
площадок. Возможно, они станут местом 
размещения нового полигона для твёрдых 
бытовых и промышленных отходов. Ведь 
земля под главной городской свалкой, 
которая находится по Речицкому шоссе, уже 
достаточно перегружена. По проведённым 
исследованиям, самая грязная река в 
республике – это Свислочь, «серебро» -– у 
протекающей рядом с гомельской свалкой 
речушки Уза. 
 …Работы в плане охраны 
окружающей гомельчан среды, как видно, 
хватает. И как резюмировал председатель 
Гомельского горисполкома Пётр Кириченко, 
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никаких индульгенций никому никто давать 
не будет, ведь претензии к работе 
обоснованы. Но разделять понятия 
«экономика» и «экология» нельзя, в этом 
вопросе должна быть золотая середина. Во 
многом нужно опираться на европейский 
опыт, где предприятия, которые 
оценивались ещё 20 лет назад как самые 
опасные, при помощи современных методов 
вышли из этих категорий. «Сегодня мы 
развиваем экономику, а в воскресенье 
пойдём отдыхать на природу. От того, как 
успешно мы будем сочетать понятия 
экономики и экологии, и зависит наше 
будущее», – сказал мэр. 
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